

Faisons-en notre responsabilité à ce Sommet, pour rassurer tous les peuples des Amériques en leur montrant que nous sommes sensibles aux problèmes auxquels nous sommes confrontés, que nous avons le courage de nous y attaquer et que nous pouvons trouver la volonté politique de fournir des ressources égales en vue de les résoudre.

Ce n'est pas par la seule création d'une zone de libre-échange des Amériques que nous pouvons y parvenir, mais par celle d'une communauté à l'échelle de l'hémisphère, fondée sur la tolérance et le respect mutuels; une communauté qui réalisera le plein potentiel humain de tous les citoyens des Amériques; une communauté qui transformera, si je puis me permettre d'utiliser les paroles de Martin Luther King, Jr, « la dissonance cacophonique de nos nations en une belle symphonie de fraternité ».

Au nom de la Communauté des Caraïbes, je remercie le gouvernement du Canada de la possibilité qui nous a été offerte de nous réunir dans cette belle ville historique et de connaître la chaleureuse et généreuse hospitalité de sa population. Québec symbolise la diversité culturelle et linguistique qui enrichit notre hémisphère. Il n'est pas toujours facile de créer l'unité à partir de la diversité. Demandez à n'importe quel Canadien. Mais cela vaut bien la peine de faire l'effort. Je suis certain que notre réunion ici sera inspirée par ces valeurs.

